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Esta es una de las conclusiones de dos Jomadas orga^^ 

Las eminresas familiaires irepresentan 
más del 80% del tejido empresarial 

REDACCIÓN 

Toledo 

El problema de la sucesión 
en la empresa familiar, la 
reorganización de la misma 
y las ventajas fiscales que 
tiene este colectivo han 
sido alguno de los temas 
que se han tratado en las 
Jomadas sobre la Empresa 
Familiar que se han cele
brado en Toledo y que han 
sido organizadas, por sepa
rado, por la Federación 
Empresarial Toledana 

(Fedeto) y la Cámara de 
Comercio e Industria Tole
do. 

La empresa familiar 
constituye un alto porcen
taje del tejido empresarial 
de Castilla-La Mancha 
(más del 80%) y en la actua
lidad, según las consultoras 
que ofrecieron las conferen
cias, se están orientando a 
constituirse como impor
tantes "holdings familia
res". 

Estas "realidades 
empresariales" han adqui
rido una gran importancia 
en los últimos años pues 
son las que más valor afia-
dido aportan al Producto 
Interior Bruto (PIB) de Cas
tilla-La Mancha y son las 
que más captación laboral 
de Castilla-La Mancha. 

Estas jomadas han con
tado con la asistencia de 
más de 80 personas de la 
provincia de Toledo, de las 
que unas 50 estuvieron pre
sentes en la Federación 
Empresarial y 30 en la 

Las consvdtoras que ofrecieron las conferencias concluyen que estas 
empresas están tendiendo a convertirse en holdings famüiares 

Fedeto (a la izquierda) y la Cámara de Comercio de Toledo han organizado por separado unas jornadas sobre economía familiar. 

Cámara de Comercio. De 
los asistentes de Fedeto, 
cerca del noventa por cien
to ocupan puestos de direc
ción, y la mitad de ellos tie
nen estudios superiores. 
Los sectores más destaca
dos han sido los de alimen
tación, servicios, fábricas 
de muebles y constmcción. 

Los semirtarios se han 
dirigido fundamentalmen
te a titulares de empresas 
familiares, sus sucesores y 
otros miembros de empre
sas familiares implicados 
en su gestión. 

Tanto la consultora Lex-
consult, que se encargó de 
la conferencia de la Cáma
ra, como O-Kyaku -en 

Fedeto-, hicieron hincapié 
en el ciclo de vida y suce
sión de empresas fañnilia-
res, ya que en el paso de la 
primera a la segunda gene
ración mueren aproxima
damente el 50% de éstas, 
mientras que de la segunda 
a la tercera el porcentaje se 
reduce a apenas un 15%. 

Otra de las conclusiones 
de estas jomadas, y en con
creto la celebrada en Fede
to, "Gestión Eficaz de 
Empresa Familiar", según 
un comunicado de la fede
ración, ha sido que las 
empresas deben concien
ciarse de los problemas que 
tienen dentro de la empresa 
familiar y posteriormente 

aportar las soluciones 
necesarias para solventar 
los inconvenientes. 

Uno de los temas que 
más interés han despertado 
entre los asistentes ha sido 
el referido a la problemáti
ca fiscal, legal y mercantil 
de la empresa familiar. En 
este sentido este colectivo 
obtienen varias ventajas 
fiscales, entre las que se 
encuentra la exención del 
Impuesto sobre Patrimonio 
por la propiedad de la 
empresa; la reducción de 
un 95% en el Impuesto 
sobre Donaciones en caso 
de transmisión lucrativa de 
participaciones en la 
empresa a miembros de la 

familia; y la reducción de 
un 95% en el Impuesto 
sobre Sucesiones en caso de 
transmisión hereditaria de 
participaciones en la 
empresa a miembros de la 
familia. 

En la ponencia sobre la 
reorganización de la 
empresa familiar se ha ana
lizado la transición desde 
la estmctura primaria hasta 
una más operativa, que 
optimiza el coste fiscal y 
facilita la gestión de la 
empresa, que se instrumen
ta la "Sociedad Holding 
Familiar", así como las ope
raciones de reorganización 
a realizar para alcanzar la 
estmctura de Holding. 

OPINIÓN 

ANALMOUSKAT 

La imporíandut 
detaemjitma 

fanmat 

Lí» pr«)Cii-

pacion que 
existe en el 
m u n d o 
e m p r e s a 
rial por el 
tratamien
to fiscal, legislativo y nor
mativo de la empresa faitú-
lar es muy relevante, en 
tanto y en cuanto muchos 
de los negocios que existen 
en la actualidad pasan de 
padres a hijos y de genera
ción en generación. Las 
orgarxizaciones empresa 
riales son conscientes de 
eñe, pero deberían estar 
más coordinadas a la hora 
de auspiciar jomadas 
sobre este tema. El jueves, 
15 de febrero, en Toledo 
ciudad se han celebrado 
dos jornadas sobre el 
mismo tema pero organi
zadas por diferentes con
sultoras y en diferentes 
ubicaciones,, una en la sede 
de la I^edeíadón Emprésa-
rial Toledana (Fedéfó) y 
otra en el Centro de For
mación de ¡a Cámara de 
Comercio de Toledo 
Casualidad ó no, anétídoia 
o no,: no deja d e ser sinto
mático qué las dos organi
zaciones que repteseíttatt a 
empresarios «1 la, proVir»-
cia se hagan la conipeten-
cia en los temas que eligen 
para ilustrar á.los asocia
dos o afilkdos qtié adiden 
a ellos para ser ia6ei$ot|uios. 
La u n i ó n h a c e ^ foérza y 
lo de divide y vencerás, no 
lo veo yo muy ^pórHÚto en 
este asunto. 

Reunida en Ciudad Real la 
Fedeiración dé academias 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

La sede de Ceoe-Cepyme 
de Ciudad Real ha acogi
do la reunión de la junta 
directiva de la Federación 
Regional de Centros Pri
vados de Enseñanza no 
Reglada (Academias), a la 
que se ha sumado un 
importante número de 
miembros de la junta 
directiva de la Asociación 
ciudadrealeña. 

Uno de los puntos 
aprobados ha sido cele
brar la Asamblea regional 
en Cuenca a finales del 
próximo mes de marzo. 
En ella se hablará del 
posicionamiento de la 
Federación Regional ante 
las instituciones públicas, 
competencia desleal, nue
vas tendencias en la for
mación, consumo, 
implantación de calidad, 
etc. 

También se ha aborda
do en la junta directiva 
regional la implantación 
de exámenes a nivel de 
Castilla-La Mancha de 
ordenografía e informáti
ca, para que el alumnado 
tenga un certificado de 
que ha recibido una 
misma formación y pueda 
ser presentado en la 
Comunidad Autónoma 
ante cualquier institución, 
empresa, etc. 

El sector maderero tendrá 
un plan medioambiental 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

La junta directiva de la Aso
ciación Provincial de 
Empresarios de Madera y 
Corcho, presidida pOr 
Pedro García-Muñoz, ha 
mantenido una reurüón con 
una consultora de la región 
dedicada a todo lo relacio
nado con el medio ambien
te en el sector, ya que existe 
una gran preocupación 
sobre esta materia. 

Ésta consultora confec
cionará un plan sectorial 
dirigido a la certificación de 
la calidad medioambiental 
de las empresas de la pro
vincia de Ciudad Real. 

Otro de los puntos ratifi
cados ha sido realizar una 
guía dirigida a profesiona
les relacionados con la 
madera (construcción, 
decoración, etc.) en la que 
se dará a conocer a qué acti
vidad concreta se dedica 

cada una de las empresas 
de este sector. 

La junta directiva ha 
estudiado llevar a cabo una 
serie de jomadas técnicas y 
profesionales relacionadas 
con el mundo de la madera 
coincidiendo con la celebra
ción de Edifica. 

Por último se ha aproba
do celebrar la Asamblea 
General Ordinaria el próxi
mo 31 de marzo en Ciudad 
Real. 
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